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Недавно глава Правительства Карим Масимов в рамках своей поездки 
в Павлодарскую область посетил Павлодарский нефтехимический завод, 
чтобы самолично проверить ход работ по модернизации предприятия. 
Более подробную информацию о том, что делается и что будет сделано 
в рамках этого проекта, в интервью порталу abctv.kz рассказал 
генеральный директор ТОО «ПНХЗ» Шухрат Данбай.

– Шухрат Абдурашитович, если мне не изменяет память, о модернизации ка-
захстанских заводов речь постоянно шла в течение последних 10 лет, это точно. 
И все эти годы на предприятиях что-то делалось, но до сих пор модернизация ни 
на одном из них так и не завершилась. Хотя эксперты писали, что с модернизацией 
НПЗ мы сильно запоздали и должны были завершить ее еще «вчера, а не завтра». 
Давайте поговорим конкретно о Павлодарском НХЗ. В чем причина столь долго-
играющего процесса на вашем предприятии?

– Всё объяснимо. Начну с того, что сам по себе павлодарский завод уникален. 
Если вернуться к истории его создания, то напомню, что он был построен в 1978 году, 
в бытность еще существования СССР. Изначально предприятие было технологически 
ориентировано на переработку нефти с западносибирских месторождений. Это дик-

Модернизация Павлодарского нефтехимического 
завода должна полностью завершиться 
во втором полугодии 2018 года

товалось такими факторами, как географическая близость и наличие инфраструкту-
ры – трубопроводов. После развала Союза перед властями независимого Казахстана 
встал вопрос о загрузке завода сырьем. Проект модернизации на ПНХЗ преследовал 
несколько целей: не только наладить производство более качественного продук-
та – бензина Евро-4 и Евро-5, но и способность завода перерабатывать и казахстан-
скую нефть. Выбор пал на компанию «Rominserv S.R.L.» (100%-ная «дочка» концерна 
«Rompetrol»). Тогда стоимость проекта модернизации составляла свыше 1,2 милли-
арда долларов США. Таким образом, только с 2013 года начались работы, связанные 
с модернизацией Павлодарского НХЗ. Но, как выяснилось, у выбранной компании 
не было опыта работы с такими большими и сложными в исполнении проектами, 
как наш завод, где предполагался переход от российской нефти на казахстанскую. 
В конце концов было принято решение управление проектом передать 
от «Rominserv S.R.L.» в руки «КазМунайГаз – переработка и маркетинг». Параллельно 
мы приняли решение поменять руководство в «Rominserv S.R.L.», так как эта компа-
ния продолжала участвовать в проекте, но только частично. После этого в материн-
ской компании – в «КазМунайГазе» была утверждена обновленная схема проекта 
модернизации Павлодарского НХЗ. И с 28 мая 2015 года стартовал новый этап работ.

Строящаяся комбинированная установка изомеризации и сплиттера нафты
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– В чём же отличие обновлен-
ной схемы проекта модернизации от 
предыдущей?

– Во-первых, мы снизили объем и 
стоимость работ по проекту почти в два 
раза: с 1,2 миллиарда долларов США до 
696 миллионов долларов США.

– За счет чего такое снижение сто-
имости работ в то время, когда всё в 
мире только дорожает?

– В основном за счет того, что мы от-
казались от установок, которые предна-
значались для переработки казахстан-
ской нефти.

– Как же так?! Ведь уйти от зависи-
мости от российского сырья – это было 
одной из целей проекта модерниза-
ции…

Модернизация Павлодарского нефтехимического завода 
должна полностью завершиться во втором полугодии 2018 года
Продолжение.
Начало на 1-й стр.

– Ответ на ваш вопрос состоит из 
двух частей. Первый ответ: Правитель-
ство Казахстана подписало соглашение 
с Россией о поставках и транзите рос-
сийской нефти на 10 лет с возможно-
стью пролонгации. Это снимает вопрос 
с поставками казахстанской нефти на 
ПНХЗ и установкой оборудования, кото-
рое может ее перерабатывать. Второй 
ответ на ваш вопрос: мы не отказываем-
ся от установки оборудования, которое 
должно будет перерабатывать казах-
станскую нефть, так как вся необходи-
мая документация на это уже есть и она 
действительна в течение трех лет. Сей-
час мы приняли решение, что просто 
отодвигаем установку оборудования 
по переработке казахстанской нефти 
на более позднее время, сосредото-
чившись на скорейшем завершении мо-
дернизации при гарантированных по-
ставках российского сырья, чтобы как 
можно скорее производить нужный 
стране бензин Евро-4 и Евро-5. Но в це-
лях сохранения энергетической без-
опасности в будущем мы не отказались 
от установок оборудования по перера-
ботке казахстанской нефти. Мы реали-
зуем эту часть проекта в любом случае, 
но попозже. Время для этого у нас есть.

– Что на сегодня уже сделано по 
проекту модернизации?

– Павлодарский завод взял в свои 
руки работу с поставщиками. Мы по-
меняли проектировщика, заменив 
южнокорейскую компанию «Global 
Engineering Technology» («GETech») на 
российскую «Омскнефтехимпроект», 
которая имела большой опыт рабо-
ты с такими проектами, как Павлодар-
ский нефтехимический завод. Рабо-
та в тандеме с российской компанией 
была достаточно эффективной, и в ре-
зультате к 6 августа 2016 года, к визи-

ту премьер-министра, на строитель-
ной площадке было установлено 94% 
металлоконструкций, все инженерные 
сети уложены на 100%, согласно наше-
му новому плану проекта. Всё это глава 
Правительства увидел своими глазами.

– А что еще предстоит сделать? И 
каков дедлайн проекта модерниза-
ции?

– К концу этого года, в декабре, мы 
планируем полностью завершить меха-
ническую сборку оборудования. А вес-
ной будущего года должны начаться 
пусконаладочные работы и в усилен-
ном режиме мы проведем подключе-
ние всех систем завода. Таким образом, 
в августе 2017 года должен завершить-
ся первый этап работ по обновленной 
схеме проекта. Завод к этому време-
ни должен производить бензин марки 
Евро-4 и перерабатывать 5,1 млн тонн 
нефти. И, наконец, последний этап мо-
дернизации должен завершиться во 
втором полугодии 2018-го, когда за-
вод сможет выпускать бензин Евро-5 и 
мощность переработки составит 6 мил-
лионов тонн. Хочу отметить, что рабо-
ты последнего этапа мы сможем закон-
чить собственными силами – силами 
«КазМунайГаза».

– Вы часто в разговоре упоминали, 
что проект сложный…

– Не только сложный, но и уникаль-
ный. Судите сами, мы должны устано-
вить реакторы весом 500 тонн каждый. 
Сравните, в Советском Союзе самые тя-
желые реакторы для нефтеперераба-
тывающих заводов весили 200 тонн. 
Сейчас эти современные 500-тонные 
реакторы на пути в Казахстан, пересека-
ют океан на специальных грузовых ко-
раблях. Для их приема мы даже специ-
ально строим причал на реке Иртыш. 
Работы по причалу должны быть закон-

чены в конце сентября этого года. Уни-
кальность нашего проекта также в том, 
что мы будем использовать кран, гру-
зоподъемность которого составляет 
1350 тонн. Это огромная махина. Хочу 
отметить, что проект модернизации 
ПНХЗ осуществлялся практически всем 
миром. Свой вклад внесли европей-
ские, южнокорейские, американские, 
китайские и, конечно же, российские 
компании. В частности, нам очень при-
годился опыт работы Омского нефте-
перерабатывающего завода. Вообще, 
хочу отметить, что россияне подстави-
ли нам свое плечо и оказывают хоро-
шую помощь. Около 1000 российских 
специалистов принимают участие в на-
шем проекте, внося свою лепту в расши-
рение приграничного сотрудничества.

– Ранее глава Миннефти Казахста-
на Канат Бозумбаев заявил, что казах-
станские НПЗ, которые оказались в пе-
речне предприятий на приватизацию, 
будут проданы после завершения мо-
дернизации. Какова ваша точка зрения 
на этот счет?

– После того как в Павлодарский 
нефтехимический завод будут вложе-
ны немалые средства, а они, кстати, за-
емные, предприятие будет иметь бо-
лее весомую стоимость. Поэтому будет 
вполне логичным обсуждать вопрос 
продажи завода только после того, как 
полностью завершится модернизация 
предприятия. Ну а если появится поку-
патель, то он в первую очередь должен 
будет обеспечить гарантированные по-
ставки сырья, а это возможно при нали-
чии собственных запасов сырья. Иначе 
никак!

Кульпаш Конырова, 
интернет-сайт «Atameken Business 
Channel»,  http://abctv.kz/ru/news. 
Фото Алёны Лепп и Валерия Ханина 

30 августа во дворе дома по адресу ул. 1 Мая, 270, состоялось 
торжественное открытие спортивной площадки для мини-футбола. 
Новый объект во дворе многоэтажки – подарок от депутата 
Павлодарского областного маслихата, генерального директора 
ТОО «ПНХЗ» Шухрата Данбай.

До недавнего времени неухоженный двор, отсутствие детских спортивных пло-
щадок и стихийные автостоянки были привычной картиной для жителей домов 
по улице 1 Мая, 270, ул. М. Горького, 37, 41. В этих домах 777 квартир и прожива-
ет более 3000 жителей. Поэтому такая проблема не могла остаться без внимания 
Шухрата Данбай – депутата областного маслихата по Береговому избирательному 
округу №18.

В июне этого года началась подготовка проекта по строительству спортивной пло-
щадки, а уже в августе двор значительно преобразился. Здесь появилась площадка 
для мини-футбола размером 18 на 38 метров. При её возведении было использова-
но искусственное покрытие в виде фибриллированной травы, установлено огражде-
ние высотой 4 метра и футбольные ворота с сеткой.

Позаботился депутат и о благоустройстве двора. Благополучно для жителей ре-
шилась проблема с автостоянкой и подъездными путями, характерная для многих 
дворов городских многоэтажек. Теперь жильцы-автовладельцы смогут парковать 
свои машины на заасфальтированной автостоянке, площадь которой составляет поч-
ти 1000 кв. м. Избавившись от необходимости окольными путями въезжать во двор 
дома, кареты скорой помощи и пожарные машины теперь без труда смогут проехать 
к нужному подъезду. Общая сумма, потраченная на строительство объекта, состави-
ла 15 млн тенге.

Особенную радость новая спортивная площадка вызвала у детей, ведь они полу-
чили прекрасную возможность проводить свое свободное время с пользой, устраи-
вая состязания на футбольном поле. В накладе не остались и родители: можно и ма-
шину удобно припарковать, и прогуляться по благоустроенному двору, не опасаясь 
за безопасность своих чад.

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

Шестая спортплощадка от депутата

Ранее, благодаря помощи депутата областного маслихата, генерального дирек-
тора ТОО «ПНХЗ» Ш.А. Данбай, в пяти дворах павлодарских многоэтажек по ул. Ку-
тузова, 42, 1 Мая, 280, Ткачева, 18, Генерала Дюсенова, 22, М. Горького, 35, были 
построены многофункциональные спортивно-игровые комплексы, которые по сей 
день радуют детей и подростков.

Отдел по связям с общественностью ТОО «ПНХЗ». 
Фото Алёны Лепп

Депутат областного маслихата Шухрат Данбай предоставляет право перерезать ленточку 
ветерану труда Михаилу Юрьевичу Павлову
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9 сентября на базе Павлодарского 
нефтехимического завода состоялось 
отчётное расширенное совещание под 
председательством старшего вице-
президента по переработке нефти и 
газа АО НК «КазМунайГаз» Данияра 
Тиесова. Встреча была посвящена 
итогам финансово-хозяйственной 
деятельности за семь месяцев 
2016 г. всех дочерних и зависимых 
организаций АО «КазМунайГаз – 
переработка и маркетинг».

В заседании приняли участие пред-
ставители АО «КМГ-ПМ» и его ДЗО: ТОО 
«ПНХЗ»,  ТОО «ПетроКазахстан Ойл Про-
дактс» (Шымкентский НПЗ), ТОО «АНПЗ», 
ТОО «Актауский завод пластических масс», 
ТОО «ҚазМұнайГаз Өнімдері», ТОО «Парк 
хранения сжиженного нефтяного газа», 
ТОО «КазМунайГаз – Аэро» и ТОО «Совмест-
ное предприятие “CASPI BITUM”».

На совещании были заслушаны доклады 
о выполнении производственных программ 
всеми дочерними предприятиями «КМГ-
ПМ» с января по июль 2016 года и отчеты 
по реализации программ модернизации 
всех нефтеперерабатывающих заводов РК. 

Кроме того, вниманию участников со-
вещания были предложены пять темати-
ческих докладов о результатах работы де-
партаментов «КМГ-ПМ» по направлениям 
бюджетного, налогового, инвестиционного 
планирования, управления активами, стра-
тегии, управления рисками и трансформа-
ции, а также организационно-контрольного 
департамента, которые охватили вопросы 
оптимизации операционной модели об-
щества и ДЗО, динамике показателя «Про-
изводительность труда», унификации и со-
кращению объемов документооборота в 
группе компаний.

В ходе совещания заводам были даны 
поручения по строгому соблюдению графи-
ков проведения капитального ремонта и ка-
чественному исполнению данного вида ра-
бот, всем предприятиям – по выполнению 
программы трансформации и дальнейшей 
реализации стратегии повышения произво-
дительности труда.

Анна Гронская, Алёна Лепп

Подвели итоги 
семи месяцев 
работы

Благодаря поддержке павлодарских нефтеперера-
ботчиков шестеро ребят из ГУ «СОШ №40» (село Павло-
дарское) и трое учеников из 43-й школы сели за парты в 
полной «боевой» готовности к новому учебному году. 
На собранные средства для детей закупили школь-
ную форму и рюкзаки, спортивные костюмы и обувь,
верхнюю одежду, блузки для девочек, тёплые кофты, 
футболки, носки и нижнее бельё.

Здравствуй, школа!
Уже который год в нашей стране проводится 
республиканская благотворительная акция 
«Дорога в школу». В ней постоянно принимают 
участие и работники Павлодарского 
нефтехимического завода.  В этом году акция 
добра прошла под девизом «Территория 
счастливого детства». В помощь детям 
из многодетных, малообеспеченных и 
неблагополучных семей – учащимся школ №40 
и 43 коллектив ПНХЗ собрал 131 тыс. тенге. 
На эти средства для детей удалось приобрести 
необходимые школьные принадлежности 
и одежду. Не забыли заводчане и о своих 
подшефных – воспитанниках Песчанской 
школы-интерната.

День знаний в Песчанской школе-интернате

Подарки к школе от нефтепереработчиков

и резинки для волос, белые гольфы и носки, а более 
40 мальчишек – футбольные и волейбольные мячи.

Работники Павлодарского нефтехимического заво-
да в очередной раз проявили своё неравнодушное от-
ношение к детям из социально уязвимых семей и тем, 
кто остался без попечения родителей. Всего в этом 
году в рамках акции «Дорога в школу» нефтеперера-
ботчики оказали ученикам материальную помощь на 
сумму 239 747 тенге.

Алёна Лепп. 
Фото Анны Гронской и Василия Косарика

День знаний по традиции стал прекрасным пово-
дом для работников ПНХЗ вновь навестить воспитан-
ников подшефной Песчанской школы-интерната для 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей. 1 сентября заводчане поздравили ребят с нача-
лом нового учебного года и преподнесли им подар-
ки на сумму 109 тыс. тенге от всего коллектива. Для 
юных песчанцев заранее приобрели канцелярские то-
вары: тетради, ручки, цветные карандаши и бумагу, ак-
варельные краски и кисти для рисования. К тому же 
30 девочек получили в подарок белые банты, ободки 

Культурно-гостиничный комплекс «Ескелді», рас-
положенный в живописном урочище Ескельды Жа-
нажольского сельского округа Баянаульского района 
Павлодарской области, напрямую связан с местом по-
клонения многих людей – мавзолеем Машхур Жусупа 
Копеева и находится вблизи него.

Каждый год количество желающих посетить мав-
золей Машхур Жусупа Копеева и поклониться это-
му великому человеку, которого в народе почитают, 
как святого, всё возрастает. Ежегодно сюда приезжа-
ют люди со всех уголков Казахстана, а также из-за ру-
бежа. Поэтому возникла необходимость в возведении 
здания, способного вместить паломников и туристов, 
направляющихся к месту захоронения известного зем-
ляка.

Инициатива строительства комплекса «Ескелді» 
принадлежит аксакалам и общественности Баянауль-
ского района, бывшему акиму Павлодарской области, 
а ныне министру энергетики Республики Казахстан 
Канату Бозумбаеву. Их начинание активно поддер-
жал Председатель Президиума Национальной палаты 
предпринимателей РК «Атамекен», Председатель Ка-
захстанской ассоциации организаций нефтегазового и 
энергетического комплекса «KAZENERGY» Тимур Кули-
баев. Оказали содействие этому начинанию и павло-
дарские нефтепереработчики.

Общая площадь построенного двухэтажного ком-
плекса – 1272,5 м2. Он включает в себя музей знаме-
нитого ученого, философа, поэта, мыслителя и глубоко 
религиозного человека – Машхур Жусупа и современ-
ный видеозал с библиотекой. В музее представлены 
две экспозиции: картинная галерея и зал, в котором 
находится богатое наследие казахского историка и фи-
лософа.

Машхур Жусуп – «KAZENERGY» – ПНХЗ
19 августа в урочище Ескельды Баянаульского района открылся уникальный культурно-
гостиничный комплекс рядом с мавзолеем  Мушхур Жусупа Копеева. В церемонии открытия 
посчастливилось принять участие и представителям ПНХЗ.

Для комфортного проживания паломников в нем 
предусмотрено всё: просторный светлый холл, отде-
ланный современными материалами, большой обе-
денный зал, уютные комнаты со всеми удобствами. В 
комфортабельных гостиничных номерах могут разме-
ститься до 40 человек. Комплекс рассчитан и на пол-
ноценный отдых людей с ограниченными физически-
ми возможностями. Специально для них установлены 
пандусы, а гостиничные номера, размещенные на 
первом этаже, имеют расширенные дверные проемы.

На возведение культурно-гостиничного комплекса 
«Ескелді» было затрачено 300 млн тенге спонсорских 
средств. Подрядчиком выступила павлодарская стро-
ительная компания ТОО «Строймехсервис».

Открытие комплекса состоялось 19 августа в рамках 
знакового для региона и всей республики события –
международного фестиваля «Ұлы Дала Елі» («Страна 
Великой степи»), посвященного 25-летию Независи-
мости РК.

В торжественной церемонии приняли участие 
аким области Булат Бакауов, общественность и адми-
нистрация Баянаульского района, поэты и писатели, 
члены семьи М. Копеева, а также представители Пав-
лодарского нефтехимического завода. Такое собы-
тие, имеющее большое культурно-историческое зна-
чение для всей области, вызвало глубокий отклик у 
сотрудников ТОО «ПНХЗ» – предприятия, долгое вре-
мя являющегося членом Казахстанской ассоциации 
организаций нефтегазового и энергетического ком-
плекса «KAZENERGY» и поддерживающего эту органи-
зацию во всех начинаниях: от спортивных до социаль-
но-культурных.

Алёна Лепп, Анна Гронская
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4 сентября в честь 25-летия Независимости 
Республики Казахстан в Павлодаре прошёл 
открытый турнир по дуатлону. В спортивном 
соревновании приняли участие около 
400 горожан, преодолев 25-километровую 
дистанцию (по числу лет независимости) 
по центральным улицам города. Среди 
бегущих были и работники ТОО «ПНХЗ».
Представителей Павлодарского 
нефтехимического завода возглавил 
генеральный директор предприятия 
Шухрат Данбай.

Дуатлон – вид спорта, представляющий собой гон-
ку из двух этапов: бегового и велогоночного. Участие 
в спортивном турнире приняли не только обычные 
жители, но и чиновники, а также профессиональные 
спортсмены. Проверили себя на выносливость аким 
Павлодарской области Булат Бакауов, его замести-
тель Мейрам Бегентаев, олимпиец-вольник Даулет 
Шабанбай, руководитель управления физической 
культуры и спорта Павлодарской области Марат Ай-
дашев, мастера спорта международного класса по 
лыжным гонкам Денис Кривушкин и Александр Ку-
стов, чемпионка Казахстана по лыжным гонкам и лег-
кой атлетике среди ветеранов Майса Ескендирова, 
велосипедист Омиржан Ошанов, совершивший ве-
лопробег длиной 3500 км, бойцы спортивного клуба 
«Ахмат», студенты и простые горожане. Надо отме-
тить, что участвовать в мероприятии могли только те, 
кто достиг 18-летнего возраста и сдал все необходи-
мые анализы, получив заключение на допуск у меди-
цинских специалистов.

Не могли не испытать свои силы в забеге и пав-
лодарские нефтепереработчики, пропагандирующие 
здоровый образ жизни. В одном строю, плечом к пле-
чу, преодолевали многокилометровый путь 27 завод-
чан: генеральный директор ПНХЗ Шухрат Данбай, ин-
женерно-технический персонал, рабочие и молодые 
специалисты.

Через город, через расстояния

Участники стартовали от гостиницы «Сарыарка». 
10 км они пробежали кроссом по улицам Торайгыро-
ва и Кутузова до кольцевой развязки. После этого лю-
бители спортивных состязаний сели на велосипеды и, 
невзирая на жару и палящее солнце, преодолели ещё 
15 км до аэропорта и в обратную сторону.

Марш-бросок дуатлонцев пролегал через весь го-
род мимо культурных мест: памятников Баян Баты-
ру, Султанмахмуту Торайгырову, Чокану Валихано-
ву и Григорию Потанину, Малайсары Батыру, а также 
площади государственных символов и мечети име-
ни Машхур Жусупа. Финишировали спортсмены у 
памятника Жусупбеку Аймаутову, расположенному 
возле Павлодарского областного казахского музы-
кально-драматического театра. До финиша из стар-
товавших нескольких сотен дошли лишь несколько 
десятков марафонцев. Среди них оказались и все уча-
ствовавшие работники Павлодарского нефтехимиче-
ского завода. Наши коллеги показали хорошие резуль-
таты, в очередной раз продемонстрировав хорошую 
физическую подготовку.  Самым быстрым и вынос-
ливым оказался Анатолий Чернятевич из цеха №20, 
преодолев финишную прямую через 1 час 12 мин. 
21 сек. после старта и заняв в общем зачёте пятое ме-
сто. Вторым стал представитель этого же подразде-
ления Александр Хитров с результатом 1 час 20 мин. 
30 сек., завоевав в итоге 9-е место. Третьим из завод-
чан финишировал Владимимр Батяшов из комплекса 
компаундирования и отгрузки нефтепродуктов (1 час 
21 мин. 15 сек. – 10-е место). Среди женщин третье 
общекомандное место заняла наша коллега Ирина 
Смирнова (1 час 28 мин. 15 сек.). Кстати, такую длин-
ную дистанцию Ирина бежала первый раз, но, по сло-
вам девушки, ей такое расстояние удалось преодо-
леть без особого труда.

Ещё один дуатлонец, наш коллега – инженер по 
охране труда и технике  безопасности Глеб Шипилов 
с удовольствием поделился своим впечатлением от 
участия в забеге: 

– Подобное мероприятие в Павлодаре проходило 
впервые. Меня это очень заинтересовало, так как 
по своей натуре я активист и мне нравится прове-
рять свои силы, достигая личных рекордов. Без раз-
думий решил участвовать.  И не пожалел. Для нача-
ла всем подавшим заявки необходимо было пройти 
медкомиссию для допуска к соревнованиям. Это 
можно было сделать без отрыва от производства 
в здравпункте ТОО «Медикер».

Мне очень приятно было бежать всю дистан-
цию бок о бок с нашим руководителем. Оказалось, 
что на этом забеге Шухрат Абдурашитович уста-
новил личный рекорд, без остановок преодолев 
10-километровую дистанцию. Но впереди нас жда-
ло ещё одно испытание – 15 км на велосипеде. Хотя 
этот этап дался гораздо легче.

Хочется отметить, что мы оказались един-
ственными, кто был со своей группой поддержки. 
Ребята из Совета по делам молодежи во главе с 
управляющим директором по персоналу и социаль-
ным вопросам Алтын Имантаевой и организато-
ром по культуре и спорту Бахыт Льясовой всё вре-
мя сопровождали нас, всячески поддерживая.

Самые сильные эмоции переполняли меня именно 
на финише. Когда тебя встречают твои коллеги, 
размахивая флагами и выкрикивая слова поддержки, 
– это дорогого стоит. Я ни на миг не пожалел, что 
принял участие в дуатлоне, ведь это была хорошая 
проверка на прочность и крепость духа. С нетерпе-
нием жду следующих соревнований!

Завершился воскресный дуатлон вручением по-
дарков победителям. Все занявшие призовые места 
получили денежные сертификаты. А самому младше-
му участнику мероприятия – 18-летнему павлодарцу, 
аким области Булат Бакауов подарил спортивный ве-
лосипед.

Алёна Лепп. 
Фото Анны Гронской


